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Pauta da 18ª Reunião Ordinária da Plenária – 2024 4 

Data: 07 de Agosto de 2024 5 

I-Leitura de ata; 6 

II-Informes; 7 

III-Ordem do dia: Apresentação das pautas do segundo semestre 8 

                              Finalização do Regimento do CME (parte VIII). 9 

IV – Palavra Facultada. 10 
 11 

Ata da 18ª Reunião Ordinária Plenária – 2024 12 

         13 

Aos sete dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, na Sede do Conselho 14 

Municipal de Educação do Recife, Av. Visconde de Suassuna, 141 – Santo Amaro, às dez 15 

horas e trinta e cinco minutos, realizou-se a décima oitava reunião ordinária plenária. 16 

Presentes os conselheiros: Ana Paula de Oliveira Tavares, presidente; Wallace Melo 17 

Gonçalves Barbosa, vice-presidente; Amanda Gomes Duarte; Ana Rafaela Ávila de Souza; 18 

Fernando José Felix da Silva; Francisco Soares de Santana; Guilherme Maciel; Isaac 19 

Machado de Oliveira; Josineide Antônia da Silva Melo; Mônica Barbosa da Silva, Ozanira 20 

Maria Pereira Gomes, Pedro Henrique Wanderley Silva e Socorro Barros de Aquino. 21 

Justificada a ausência da conselheira Andréa Cardoso Lopes por motivos de saúde. Dando 22 

início a sessão, a presidente cumprimentou a todos dando boas vindas pela volta do 23 

recesso e disse que espera que esse segundo semestre seja ainda mais produtivo para 24 

que possam fechar o ano com excelência. Na sequência foi dado continuidade ao rito da 25 

sessão. Informes. O conselheiro Isaac informou que participou de um congresso em 26 

Brasília e que estavam presentes tanto os setores da educação quanto da saúde, e nesse 27 

congresso comentaram que existe uma polêmica muito importante no Brasil sobre como a 28 

pessoa com deficiência acessava a cadeira do dentista e a cadeira do oftalmologista. Ele 29 

disse que existe uma dificuldade muito grande em retirar e colocar o cadeirante na cadeira, 30 

pois muitos são sensíveis e demandam muitos cuidados. Diante disso, ele deu uma opinião 31 

que foi acatada pelo âmbito municipal da prefeitura do recife e federal. Explicou que existe 32 

um guindaste que carrega a pessoa com deficiência e eleva a cadeira para facilitar esse 33 

processo. Dessa forma, a secretaria do Recife vai colocar esse guindaste nos centros 34 

especializados de odontologia e oftalmologia. Todos o parabenizaram. Ana Rafaela 35 

comunicou que ainda não foi escolhido o suplente e que na próxima reunião não estará 36 

presente porque vai participar de um congresso em Foz do Iguaçu. O conselheiro Wallace 37 



 

 

comentou sobre a nova reforma do ensino médio, enfatizou que avanços importantes 38 

aconteceram como o rol de disciplinas obrigatórias que se tornará maior, principalmente na 39 

área de ciências humanas. Pontuou que quem se interessar, o governo do estado está 40 

oferecendo cursos de idiomas gratuitos, mais de oito mil vagas ofertadas. A UPE oferece o 41 

Programa de Línguas e Informática (PROLINFO), por um valor bastante acessível e que 42 

terá também curso de língua chinesa. A conselheira Ozanira informou que desde o dia 43 

dezoito de julho migrou para um outra unidade educacional que fica no Ibura, e ressaltou 44 

que será um desafio. A escola funcionará com alunos do primeiro ao nono ano e enfatizou 45 

que conta com o apoio dos colegas, que quando tiver a data da inauguração o conselho 46 

será avisado para que todos que puderem estejam lá para apoiá-la. Todos a parabenizaram. 47 

A presidente disse que tem certeza que esse desafio foi dado porque a conselheira tem 48 

condições de honrar e que se coloca à disposição para qualquer coisa. Informou também 49 

que estará, juntamente, com Francisco, Fernando, Isaac e Andrea no encontro da UNCME 50 

nos dias 20 a 23; que a conselheira Ana Lúcia também estará afastada e por isso, acredita 51 

que não terá quorum para a reunião durante esse período e que posteriormente farão uma 52 

extra para substituir. Ordem do dia. Após a leitura da ata, que foi aprovada, a presidente 53 

iniciou informando que fez o convite para as gerentes regionais participarem na próxima 54 

reunião plenária para falar sobre o monitoramento do funcionamento das unidades 55 

parceiras. Avisou também que solicitou no dia vinte e oito de agosto aos representantes 56 

das gerências regionais maiores informações sobre as questões dos conselhos escolares 57 

junto às unidades. Ressaltou que solicitou para o dia quatro de setembro a presença do 58 

Setor de Informações e Ordenamento da Rede (SIORE) para falar sobre as matrículas de 59 

dois mil e vinte e cinco. Relembrou que precisam convidar a Gerência de Alimentação 60 

(GEAL) ou conselho de alimentação para falar sobre os utensílios, para saber como é feita 61 

a orientação para a comunidade escolar, se a legislação é respeitada. Comentou que 62 

recebeu telefonemas de pessoas perguntando sobre o uso das copas, pois pessoas que 63 

trabalham nas unidades não poderiam utilizar. A conselheira Socorro sugeriu que sobre o 64 

tema da utilização das copas, o ideal seria que fossem convidados a GEAL. Explicou que 65 

a comida que é feita dentro da copa não pode ser compartilhada com funcionários. A 66 

unidade precisa criar um espaço para que os funcionários tenham sua própria geladeira e 67 

microondas para evitar contaminações. O conselheiro Francisco relatou que algumas mães 68 

de creches parceiras o procuraram para falar que as crianças do grupo quatro estão sendo 69 

impedidas de  merendar e que muitas vezes chegam no mesmo horário das crianças de 70 

três anos e ficam só olhando as outras comerem. O conselheiro Fernando comentou que 71 

isso deve ocorrer porque tem crianças que ficam em período integral e outras que não. Ele 72 



 

 

explicou que merenda é diferente da refeição e por isso o aluno que fica apenas o período 73 

das quatro horas tem direito a merenda e aquele que é integral tem direito às refeições. A 74 

presidente opinou que essa pauta deve ser colocada no planejamento do semestre, mais 75 

precisamente na segunda quinzena de setembro e solicitou que seja feito o convite para a 76 

GEAL e o Conselho de Alimentação Escolar - CAE. A conselheira Ozanira comentou que 77 

na última reunião que tiveram com a gerência de alimentação em relação ao quantitativo 78 

de merendas, eles explicaram que vão sempre se basear nas matrículas, mas quem tem 79 

esse controle é o gestor escolar, então se o número de alunos aumenta é preciso que seja 80 

notificado para a GEAL. A presidente Ana Paula questionou com a Conselheira Ozanira se 81 

as parceiras também participaram da reunião. A conselheira disse que sim. O conselheiro 82 

Francisco disse que os Auxiliares de desenvolvimento infantil (ADIS) também participaram 83 

da reunião. A conselheira Socorro comentou que a rede sugeriu que no primeiro dia de volta 84 

letivo fizessem a discussão da revisitação do projeto político pedagógico e que foi dito que 85 

o momento de avaliar o aluno seria com o professor e o ADI, porém quando chegou no 86 

momento do conselho de ciclo, o ADI foi retirado de sala para fazer formação e ficaram 87 

apenas com o professor para discutir sobre o desenvolvimento das crianças. A presidente 88 

citou que tinham mais outras pautas para tratar, como a da educação infantil e a da 89 

infraestrutura. Perguntou a conselheira Socorro se deveriam chamá-los novamente ou 90 

apenas uma solicitação para saber como está o andamento dessas requalificações. A 91 

conselheira opinou que seria interessante que eles não apresentassem apenas a fala da 92 

engenharia pois as informações passadas por eles não eram suficientes, citou como 93 

exemplo, como ficará a reposição de sala de aula; isso é muito importante para o 94 

conhecimento dos gestores. A presidente deu a sugestão que não falassem com eles e sim 95 

com a SEGP ou com a Rede pois a engenharia só vai ter embasamento para responder 96 

sobre as questões voltadas para sua área. A presidente Ana Paula sugeriu mandar um ofício 97 

para a Secretaria de Infraestrutura(SEINFRA) solicitando informações sobre as 98 

requalificações e posteriormente marcar uma reunião também com a SEGP e SEGRE. 99 

Todos concordaram. Ela relembrou que para a segunda quinzena de setembro aconteceria 100 

o seminário “ Enfrentamento à violência contra criança e adolescente”, mas sugeriu como 101 

proposta que não colocassem essa pauta no dia dezoito e sim no dia vinte e cinco. Ficou 102 

acertado de solicitar à Escola de Formação de Educadores do Recife Professor Paulo Freire 103 

(EFER) o auditório e as demais demandas que ela vai organizar com a comissão sobre a 104 

questão dos convidados, as falas e etc. No dia dezoito ficou acertado que vão chamar a 105 

SEGP e SEGRE, e o segundo seminário do semestre sobre credenciamento com todos os 106 

setores envolvidos no processo seria feito depois das eleições, no início de Novembro. A 107 



 

 

presidente acha que é necessário que todos entendam a estrutura do credenciamento e 108 

que poderiam, inclusive, convidar a equipe da SEGRE/credenciamento para se prepararem 109 

para o seminário em Novembro. Todos concordaram. A presidente relembrou que falta bem 110 

pouco para terminar o regimento e então prosseguiram com a leitura, que foi finalizado sem 111 

mais alterações.  Nada mais havendo a tratar a presidente do Conselho Municipal de 112 

Educação, encerrou a reunião e eu, Gabriella Silva Mendes, secretária adhoc desta reunião 113 

plenária, lavrei a seguinte ata, que vai por mim assinada e pelos demais conselheiros 114 

presentes.  115 
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